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ACTA N.º 130 
 

Sesión Ordinaria de 22 de diciembre de 2022 
 
En Málaga, siendo las 11:30 horas del día 22 de diciembre de 2022, 
bajo la presidencia de don Antonio Luis Urda Cardona, y previamente 
convocado en tiempo y forma, se reúne el Pleno del Consejo Social de 
la Universidad de Málaga, en sesión ordinaria, en segunda 
convocatoria, con la asistencia de los miembros que a continuación se 
detallan, y habiendo excusado su asistencia los miembros también 
abajo relacionados: 
 
ASISTENTES 
D. Antonio Luis Urda Cardona 
D. José Ángel Narváez Bueno 
D. Miguel Porras Fernández 
Dña. María Jesús Morales Caparrós 
Dña. María Ángeles Blanco Carrillo 
D. Daniel Vega Luque 
D. Javier Gutiérrez del Álamo Cabello 
Dña. María Sánchez Elena 
Dña. Paloma García Gálvez 
Dña. María Luisa Martín Roselló 
D. Fernando Muñoz Cubillo 
Dña. Natalia Sánchez Romero 
Dña. Paloma Moreno Marín 
D. Javier Noriega Hernández 
 
JUSTIFICAN SU AUSENCIA 
D. Antonio Flores Moya 
Dña. Ana Carmen Mata Rico 
Dña. Susana Radío Postigo 
D. Prudencio Rodríguez Vergara 
Dña. Soledad Ruiz Seguin 
Dña. Ana María García Rodríguez 
Dña. Esther Sánchez Manzano 
D. Mariano Barroso Flores 
Dña. Margarita García García 
Dña. Dolores Rodríguez Martínez 
D. Antonio Lasanta Gutiérrez 
Dña. Manuela Aránega del Río 
 
Con el siguiente Orden del Día: 
 
1º) Lectura y aprobación, en su caso, del acta correspondiente a la 
sesión ordinaria de 11 de noviembre de 2022, del pleno del Consejo 
Social de la Universidad de Málaga. 
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2º) Informe del presidente. 
 
3º) Informe del rector. 
 
4º) Aprobación, si procede, de los Presupuestos de la Universidad de 
Málaga, correspondientes al ejercicio 2023. 
 
5º) Emisión de informe sobre la implantación del programa de 
doctorado en Bellas Artes y Diseño. 
 
6º) Aprobación, en su caso, de la adhesión de la Universidad de 
Málaga a la Fundación para el Desarrollo Internacional (antigua CIFAL). 
 
7º) Propuesta de empresas de base tecnológica a partir de resultados 
de investigación: 
 

- Aprobación, si procede, de la incorporación de la Universidad de 
Málaga como socio de “SOFTWARE FOR CRITICAL SYSTEMS 
S.L.”. 

 
- Aprobación, en su caso, de la creación de la empresa de base 

tecnológica “PINEP TRAVEL EXPERIENCE S.L.”, con participación 
de la Universidad de Málaga en su capital social. 

 
8º) Asuntos de trámite y acuerdos en ejecución. 
 
9º) Ruegos y preguntas. 
 
 
Desarrollo de la sesión: 
 
1º) Lectura y aprobación, en su caso, del acta correspondiente 
a la sesión ordinaria de 11 de noviembre de 2022, del pleno del 
Consejo Social de la Universidad de Málaga. 
 
Se acuerda, por asentimiento, la aprobación del acta presentada. 
 
 
2º) Informe del presidente. 
 
El presidente inicia su intervención dando la bienvenida al 
representante de los alumnos, don Daniel Vega Luque. 
 
A continuación, trasmite la felicitación a la Universidad de Málaga por 
la distinción otorgada por Unicaja Banco – Diario sur, en su XXIII 
edición de los premios “Malagueños del año”, en reconocimiento a sus 
cincuenta años de trayectoria. 
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Posteriormente, informa al pleno sobre la asistencia, en representación 
del Consejo Social, a los siguientes actos de índole protocolario: 
 
Asistencia al acto de entrega de los XXIII Premios “Malagueños del 
Año”, organizados por Unicaja Banco y Diario Sur. 
 
Asistencia a la ceremonia de entrega de la medalla de la ciudad de 
Málaga a la Universidad de Málaga, con motivo de su 50º aniversario. 
 
Asistencia al acto de investidura como Doctora Honoris Causa por la 
Universidad de Málaga, de Dª. María Emilia Casas Baamonde. 
 
Asistencia a la ceremonia de entrega de los XII Premios de 
Investigación de la Universidad de Málaga – Fundación General de la 
Universidad de Málaga. 
 
Asistencia al acto de toma de posesión de profesores titulares y 
catedráticos de la Universidad de Málaga. 
 
Clausura de las jornadas “Soft Skills”, organizadas por el Consejo 
Social. 
 
Asistencia al acto institucional del día de la bandera de Andalucía. 
 
Asistencia a la gala de entrega de los X premios empresariales 
Hacemos Málaga 2022, organizados por la Diputación Provincial de 
Málaga y la Confederación de Empresarios de Málaga. 
 
Asistencia a la gala de entrega de reconocimientos "Salud es más", 
organizado por Diario Sur. 
 
Asistencia al encuentro-coloquio con la consejera de Salud y Consumo 
de la Junta Andalucía, Dña. Catalina García. 
 
Asistencia al encuentro-Coloquio consejera de Desarrollo Educativo y 
Formación Profesional de la Junta de Andalucía, Dña. Patricia del Pozo. 
 
Asistencia a la conferencia inaugural del Mobile Week Málaga. 
 
Asistencia a la IV edición de los Premios Dosta. 
 
Por último, expone ante el pleno del Consejo Social las actuaciones de 
carácter institucional llevadas a cabo desde la última sesión: 
 
Asistencia a la sesión extraordinaria del Consejo de Gobierno de la 
Universidad de Málaga de 2 de diciembre de 2022. 
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Asistencia a la sesión ordinaria del Consejo de Gobierno de la 
Universidad de Málaga de 20 de diciembre de 2022. 
 
Asistencia al patronato de la Fundación General de la Universidad de 
Málaga. 
 
Asistencia a la sesión plenaria del Consejo Andaluz de Universidades. 
 
Asistencia a la comisión de programación del Consejo Andaluz de 
Universidades. 
 
Asistencia a la asamblea general de la Conferencia de Consejos 
Sociales de las Universidades Españolas. 
 
Asistencia a las jornadas anuales de la Conferencia de Consejos 
Sociales de las Universidades Españolas, celebradas en Sevilla. 
 
Asistencia al encuentro de secretarios de la Conferencia de Consejos 
Sociales de las Universidades Españolas, celebrado en Sevilla. 
 
Reunión de trabajo del Comité Ejecutivo del Foro de Consejos Sociales 
de las Universidades Públicas de Andalucía. 
 
Reunión de trabajo con el delegado provincial de la Consejería 
Universidad, Investigación e Innovación de la Junta de Andalucía, D. 
Miguel Briones Artacho. 
 
Reunión de trabajo con la Asociación de Jóvenes Empresarios de 
Málaga. 
 
Reunión de trabajo con la delegación provincial en Málaga de Cruz Roja 
Española. 
 
Reunión de trabajo con la empresa encargada del desarrollo de la 
nueva web del Consejo Social. 
 
Reuniones de trabajo con los presidentes de las comisiones 
permanentes del Consejo Social. 
 
Reuniones de trabajo de la Comisión Económica y Financiera del 
Consejo Social. 
 
Reunión de trabajo de los presidentes de las comisiones económicas 
de los Consejos Sociales de Andalucía. 
 
 
3º) Informe del rector. 
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El rector inicia su intervención agradeciendo las felicitaciones recibidas 
por parte de la presidencia del Consejo Social como con secuencia de 
las diferentes distinciones otorgadas a la Universidad de Málaga, con 
motivo de la conmemoración de su 50.º aniversario. 
 
A continuación, hace referencia al proyecto de Ley Orgánica del 
Sistema Universitario, indicando que es un proyecto de ley que no 
satisface a nadie, considerando que la universidad no va a mejorar con 
este cambio legislativo. 
 
Indica que se va a trabajar en un nuevo modelo de financiación para 
la universidad con la Consejería de Universidad, Investigación e 
Innovación de la Junta de Andalucía. 
 
Por otra parte, informa sobre la presentación de un plan de ahorro 
energético universitario. 
 
Finaliza su intervención lamentándose de la no admisión de las mujeres 
afganas en las universidades, a lo cual se adhiere el presidente del 
Consejo. 
 
 
4º) Aprobación, si procede, de los Presupuestos de la 
Universidad de Málaga, correspondientes al ejercicio 2023. 
 
El presidente del consejo da la palabra a la gerente, quien comienza a 
dar la explicación y justificación del presupuesto presentado para el 
ejercicio 2023, destacando el crecimiento de los costes de personal y 
de los gastos corrientes. 
 
A continuación, interviene el presidente de la Comisión Económica y 
Financiera, dando las gracias a la gerencia por el esfuerzo realizado en 
la preparación de los presupuestos. Reconoce que ha sido un año 
complicado, y solicita al Rector que exija a la Junta de Andalucía que 
financie adecuadamente a las universidades. 
Asimismo, informa sobre la reunión de las comisiones económicas del 
Foro de Consejos Sociales. 
 
Tanto el rector como los consejeros don Javier Noriega, doña María 
Sánchez, don Daniel Vega y el secretario general intervienen en el 
debate de los presupuestos. 
 
Por su parte, el presidente del consejo insiste en la necesidad de tener 
una contabilidad analítica, así como que se debe reflexionar sobre el 
papel que desempeña la FGUMA. Solicita además que la RPT se 
presente ante el consejo social con carácter previo a su aprobación, y 
por último, indica que debe existir un plan de ahorro energético y 
generador de ingresos. 
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Finalmente, solicita sea incluido en acta, el siguiente pronunciamiento: 
 
Tomo la palabra y solicito a la secretaria del Consejo Social, recoja en 
el acta de esta sesión, en la que aprobamos los presupuestos de 
nuestra institución académica para el próximo año, esta declaración 
formal en la que deseo trasladaros mi inquietud y profunda 
preocupación ante la situación de insuficiencia financiera que soporta 
este órgano universitario que presido, y que limita, si no impide, el 
desarrollo de una planificación anual de actuaciones con la que lograr 
la consecución de las funciones que la legislación atribuye a este 
órgano, y que sin lugar a dudas, redundan en la mejora de la calidad 
de esta institución de educación superior. 
 
Se acuerda, por asentimiento, la aprobación de los presupuestos 
presentados. 
 
 
5º) Emisión de informe sobre la implantación del programa de 
doctorado en Bellas Artes y Diseño. 
 
El vicerrector de estudios expone el citado punto del orden del día. 
 
Se acuerda, por asentimiento, la emisión de informe favorable sobre la 
implantación del mencionado programa de doctorado. 
 
 
6º) Aprobación, en su caso, de la adhesión de la Universidad de 
Málaga a la Fundación para el Desarrollo Internacional (antigua 
CIFAL). 
 
El secretario general hace una exposición sobre la Fundación para el 
desarrollo internacional, y el presidente solicita que se nombre algún 
representante del Consejo social en dicha fundación. 
 
Se acuerda, por asentimiento, la aprobación de la adhesión de la 
Universidad de Málaga a la mencionada fundación. 
 
 
7º) Propuesta de empresas de base tecnológica a partir de 
resultados de investigación: 
 

- Aprobación, si procede, de la incorporación de la Universidad de 
Málaga como socio de “SOFTWARE FOR CRITICAL SYSTEMS 
S.L.”. 

 
- Aprobación, en su caso, de la creación de la empresa de base 

tecnológica “PINEP TRAVEL EXPERIENCE S.L.”, con participación 
de la Universidad de Málaga en su capital social. 
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El secretario general alude al sentido de la participación de la 
universidad en las empresas indicadas. 
 
La consejera doña María Sánchez, valora positivamente la participación 
de la UMA en las empresas creadas, en un caso por su componente 
tecnológico innovador y en el otro por ser una modalidad de turismo 
basado en la salud y el bienestar, singularidad muy importante y a 
tener en cuenta en una provincia donde el turismo es motor de 
desarrollo. No obstante, comprobada que una vez más se trata de una 
S.L. la fórmula jurídica elegida para su constitución, hace el 
ofrecimiento de los servicios jurídicos de FAECTA para que informen, 
asesoren o incluso ayuden en la creación de cooperativa como opción 
empresarial. 
 
Se acuerda, por asentimiento, la aprobación de ambas iniciativas. 
 
 
8º) Asuntos de trámite y acuerdos en ejecución. 
 
Sin asuntos a tratar. 
 
 
9º) Ruegos y preguntas. 
 
El presidente dedica unas palabras al nuevo representante de los 
alumnos, y realiza una crítica al proyecto de ley Orgánica del Sistema 
Universitario, considerando que ha sido una pérdida de oportunidad. 
 
Agradece a los consejeros su participación y les desea una Feliz 
Navidad y próspero año 2023. 
 
 
Sin más intervenciones ni puntos que tratar, se levanta la sesión 
ordinaria del pleno del Consejo Social a las 14:00 horas del día de la 
fecha que figura en el encabezamiento, de lo que doy fe como 
secretaria del Consejo Social. 
 
Vº Bº        Fdo.: 
Antonio Luis Urda Cardona    Paloma García Gálvez 
Presidente       Secretaria 


